

per Fax ✓

SPD Stadtratsfraktion | Rathaus | 90403 Nürnberg

An den Oberbürgermeister  
der Stadt Nürnberg  
Dr. Ulrich Maly  
Rathaus  
90403 Nürnberg

AFS

OBERBÜRGERMEISTER	
07. NOV. 2013	
3.31	
VI	X

Nürnberg, 5. November 2013  
Raschke

### Umfassende Bürgerbeteiligung beim Neubau der Bertolt-Brecht-Schule

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

der Stadtrat hat am 17.4.2013 beschlossen, für den Neubau der Bertolt-Brecht-Schule einen Realisierungswettbewerb durchzuführen. Die Preisgerichtssitzung ist für Anfang April 2014 terminiert.

Aufgrund der Komplexität des Bauvorhabens (Gymnasium, Real-, Mittel-, Grundschule, Hort) und der grundsätzlichen geschichtlichen Bedeutung des Standortes hält die SPD-Stadtratsfraktion eine intensive Bürgerbeteiligung für unerlässlich. Mit einzubeziehen sind die Schüler selbst, das Erziehungspersonal der verschiedenen Schulen, der Bürgerverein Langwasser, die Langwasser Botschafter, sowie generell die Bewohner in Langwasser, aber natürlich auch die interessierte Nürnberger Öffentlichkeit. Die Beteiligung soll deshalb in zwei Schritten durchgeführt werden.

In einem ersten Schritt wird das Ergebnis des Preisgerichts der Öffentlichkeit vorgestellt. Dazu eignen sich aufgrund der Lage der wbg die Räumlichkeiten der Ausloberin. Dabei soll das bewährte Verfahren des „Offenen Büros“ (siehe Wettbewerb Hauptmarkt/Obstmarkt, Wettbewerb Nelson-Mandela-Platz) zum Zuge kommen und in Anwesenheit der Preisträger, die Arbeiten vorgestellt und das Gespräch bzw. die Diskussion mit der Öffentlichkeit geführt werden.

In einem zweiten Schritt werden, auch aufgrund der geschichtlichen Bedeutung des Standortes, der weit über Langwasser hinaus Bedeutung hat, die Ergebnisse dann noch einmal in einem „Offenen Büro“ im Dienstleistungszentrum Bau der Nürnberger Öffentlichkeit vorgestellt.

Vorschläge, Anregungen und Kritik, die in den beiden „Offenen Büros“ vorgebracht werden, fließen in den weiteren Bearbeitungsprozess ein und werden im Stadtplanungsausschuss vorgestellt. Erst nach der Behandlung im Stadtplanungsausschuss überträgt die wbg einem oder zwei Gewinnern die weiteren Planungsleistungen.

- 2 -

Die SPD-Stadtratsfraktion stellt deshalb zur Behandlung im Stadtplanungsausschuss folgenden

**Antrag:**

1. Die wbg wird beauftragt für den Realisierungswettbewerb eine umfassende Bürgerbeteiligung in Form des „Offenen Büros“ durchzuführen.
2. Die Ergebnisse des „Offenen Büros“ und die gegebenenfalls modifizierte Planung wird dem Stadtplanungsausschuss vorgestellt.
3. Erst nach der Behandlung im Stadtplanungsausschuss wird der bzw. werden die Preisträger mit der weiteren Planung beauftragt.

Mit freundlichen Grüßen

  
Christian Vogel  
Fraktionsvorsitzender